



Aux États-Unis, une table ronde sur la collaboration de l'Église orthodoxe russe avec les expatriés d'Amérique du Nord et d'Océanie

[gallery]

Le 24 août 2012, le Centre russe de San Fransisco a accueilli la réunion d'une table ronde sur « l'Église orthodoxe russe et les expatriés : expérience de collaboration en Amérique du Nord et en Océanie », organisée par le Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou et le Ministère des Affaires étrangères de la Fédération de Russie. La première conférence consacrée à la coopération de l'Église russe avec la diaspora russophone avait eu lieu les 21-22 juin 2009 à Bruxelles, la seconde les 22-23 août 2010 à Buenos Aires et la troisième les 10-11 décembre 2011 à Pékin.

La présente conférence était rattachée au bicentenaire de Fort Ross, première colonie russe en Californie, ainsi qu'au cinquième anniversaire du rétablissement de l'unité canonique au sein de l'Église orthodoxe russe.

Avec la bénédiction du Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat e Moscou était venu participer aux célébrations de Fort Ross et à la table ronde.

Participaient également à la conférence plusieurs membres de la délégation du DREE, dont l'higoumène Philarète (Boulekov), vice-président du Département, l'archiprêtre Igor Yakimtchouk, secrétaire du DREE aux relations interorthodoxes, l'archiprêtre Serge Zvonariiev, secrétaire du DREE à l'étranger lointain, le hiérodiacre Roman (Kisselev) et M. Palassio, du secrétariat à l'étranger lointain.

Des hiérarques, des ecclésiastiques, les représentants de différentes associations d'expatriés du Canada, d'Australie, de Nouvelle Zélande, du Mexique et des États-Unis d'Amérique s'étaient rassemblés dans la capitale californienne pour participer à cette table ronde.

L'assemblée plénière a été ouverte par le métropolite Hilarion d'Amérique de l'Est et des États-Unis, Premier hiérarque de l'Église russe hors-frontières. Se sont exprimés le métropolite Hilarion de Volokolamsk, l'archevêque Justinien de Naro-Fominsk, administrateur des paroisses patriarcales aux États-Unis, l'archevêque Gabriel de Montréal et du Canada, l'évêque Pierre de Cleveland, administrateur du diocèse de Chicago, l'évêque Théodose de Seattle, l'higoumène Philarète, vice-président du DREE, A. Safronov, vice-directeur du Département des expatriés du Ministère des Affaires étrangères, V. Vinokourov, consul général de la Fédération de Russie à San Fransisco, N. Norotchinskaïa, présidente de la Fondation de perspective historique, V. Istratov, suppléant du directeur

exécutif de la Fondation « Monde russe » et d'autres.

Au cours du forum, qui s'est déroulé dans un climat de compréhension mutuelle, l'épiscopat, le clergé, les diplomates et les représentants des organisations d'expatriés ont discuté des questions relatives au soutien de la diaspora russophone en Amérique du Nord et en Océanie. Les participants ont partagé leur expérience dans l'organisation de la pastorale de leurs compatriotes, dans la mise en place d'échanges extra-liturgiques, d'assistance aux frères et sœurs en phase d'adaptation aux conditions de vie de leur nouveau pays de résidence.

Un communiqué a été adopté.

Les membres du forum se sont ensuite réunis à la cathédrale Notre-Dame-Joie-de-tous-les-affligés du diocèse de San Fransisco et d'Amérique de l'Ouest de l'Église russe hors-frontières. Ils ont visité l'église qui est depuis des décennies un lieu de prière et d'unité spirituelle entre les expatriés issus de différentes vagues d'émigration. Devant les saintes reliques de saint Jean de Shangaï et de San Fransisco a été célébré un office d'intercession.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/53805/>